

Édito



Madame,
Mademoiselle,
Monsieur,

Cette deuxième lettre vous explique comment participer à la révision générale de notre Plan Local d'Urbanisme qui se veut exemplaire en matière de développement durable.

Des idées intéressantes ont déjà été dessinées sur le paperboard (tableau de feuilles en papier) qui se situe au premier étage de la mairie. Un autre outil participatif vient d'être installé à l'Espace Culturel Robert Hossein, au niveau du hall d'exposition de la médiathèque.

Voici quelques exemples qui peuvent vous aider à participer à cette consultation :

- Les bords de la Lys doivent servir aux piétons et aux vélos.
- Les poids lourds passent toujours rue du Docteur Rousseau, c'est dangereux, il faudrait les dévier.
- Il faudrait prévoir des réseaux d'assainissement à la cité des jardins.
- Je voudrais plus de jeux aux Prés de la Ville.
- Ne peut-on pas accroître les équipements sportifs rue de la Blanchisserie : il y a déjà des parkings et c'est à proximité du collège ?
- Se servir des friches pour bâtir des logements à loyer modéré et éviter de prendre des terres agricoles.

Construisons ensemble Merville demain. N'hésitez pas à participer à l'élaboration du PLU. Venez dessiner vos idées, remarques ou propositions. Pour que notre PLU soit exemplaire, la participation des habitants est importante.

Sentiments dévoués
Jacques Parent
Maire - Conseiller Général

DEVEZ-VOUS ACTEURS DE VOTRE PLU !

Notre Plan Local d'Urbanisme (PLU) n'est pas conforme à la législation en vigueur. Il convient de le réviser et de lui donner un volet «Développement Durable». Pour cela, la commune a signé une convention avec la Direction Départementale des Territoires et de la Mer (ex-DDE) dans le but de produire un document exemplaire en matière de développement durable et de haute qualité environnementale. En adhérant à l'Agence d'Urbanisme de l'Arrondissement de Béthune (AULAB), Merville a pu bénéficier d'une Approche Environnementale de l'Urbanisme et du concours d'un bureau d'étude spécialisé grâce à des subventions de la Région et de l'ADEME. La commune s'appuie également sur un consultant en charge de son agenda 21 local, du programme de corridors boisés et de son projet d'éco-quartier du cœur de ville intitulé «Considérer l'eau comme un atout et non une contrainte».



Des spécialistes, des experts, des bureaux d'étude... sont donc mobilisés pour aider la collectivité à produire un PLU exemplaire dont le but général est de réduire notre empreinte écologique. Les experts sont importants. Cependant, les habitants et les citoyens sont aussi des experts potentiels qu'il est nécessaire de mobiliser pour recueillir leurs avis et propositions, mais aussi pour les faire adhérer à cette démarche innovante.

Des outils participatifs ont été conçus : un paperboard avec une photo vue du ciel, un mode d'emploi, un tableau de feuilles, une carte-témoin avec des exemples de remarques déjà formulées par les habitants, trois panneaux d'information décrivant le processus de révision générale du



Mode d'emploi du paperboard

Vous aurez en face de vous un plan de la ville, une photo de Merville vue du ciel. Vous êtes invité(e) à y noter vos remarques et propositions, selon votre vision du développement de Merville. Vous pouvez participer au débat sur la révision générale du PLU, en utilisant ce panneau de la façon suivante :

> Numérotez sur le plan les endroits sur lesquels vous souhaitez vous exprimer en matière d'urbanisme, de déplacement, d'aménagement, de cadre de vie...

> Reportez ce numéro sur le côté du plan et indiquez vos remarques à côté du numéro. Merci d'écrire lisiblement.

> Soyez synthétique : si vous avez besoin de compléter les remarques, il vous est possible d'utiliser le cahier PLU, installé sur le pupitre à côté de ce panneau.

> N'hésitez pas à prendre connaissance des exemples indiqués sur la cartetmoin.

> Prenez connaissance des panneaux d'information : ils expliquent le processus d'élaboration et de concertation d'un PLU.

Outil disponible :

- en mairie, au premier étage, face à l'accueil,
- à l'Espace Culturel Robert Hossein, hall d'expo de la médiathèque.

Réduisons notre empreinte !



l'eau



la nature



la terre

Lettre éditée par la commune de Merville
Supplément du Merville-Infos ISSN 039-8357

Responsable de la publication :

Jacques Parent Maire Conseiller Général

Conception : DA VINCI COM

www.agence-da-vinci.com

Crédits Photos : Alain Trédez

Illustrations : ADEME/Macard

Impression : Nord Imprim (5000 ex)

Document imprimé sur papier recyclé, fabriqué en France, avec des encres à base végétale. Nord Imprim est labellisée ISO-PEFC-FSC.



PLU qui se déroulera sur 2011 et 2012 et un livret pour recueillir les avis plus circonstanciés.

Trois réunions de quartier ont été organisées les 5, 7 et 8 avril derniers à l'occasion de la semaine du développement durable pour expliquer la démarche et collecter idées, remarques et suggestions. La Municipalité prend deux engagements à l'égard des habitants :

- 1) soumettre leur production aux experts qui travailleront sur les différentes questions du PLU : l'eau, les déplacements, le foncier, la forêt, la biodiversité, les constructions, l'activité industrielle...
- 2) la prendre en compte pour élaborer le projet d'aménagement et de développement durable de la commune.

Ces trois premières réunions ont permis d'aborder beaucoup de sujets importants : l'étalement urbain, la qualité des cours d'eau, le raccordement des maisons au réseau d'assainissement collectif, une carence de logements à loyer modéré, un manque de transport ferroviaire, la nécessité de créer des pistes cyclables, la question du stationnement, la protection des espaces agricoles...



Ainsi a débuté l'étape du diagnostic partagé : il s'agit de faire un bilan de la situation sociale, économique et environnementale de la commune, puis de déterminer des grands enjeux auxquels la commune doit faire face pour les années à venir. La concertation est nécessaire pour produire un PLU exemplaire. Aidez-nous à construire Merville pour les 15 prochaines années. N'hésitez pas à consulter le site : www.ville-merville.fr

Une très large concertation

Au-delà des réunions de quartier, d'autres consultations sont organisées avec les conseils municipaux seniors et juniors. Le Conseil d'Architecture, d'Urbanisme et d'Environnement du Nord (CAUE) nous aide à concevoir des ateliers pour les collégiens et les élèves de primaires. Il est demandé à toutes les associations de s'approprier la démarche. Toutes les occasions sont bonnes pour parler de la révision générale du PLU et susciter la participation des habitants.

